

PROYECTO EUROPEO FORTHCOMING

El futuro de la movilidad en las ciudades europeas se diseña en Las Rozas con comercios, vecinos, estudiantes y expertos

- Las Rozas Innova ha reunido en su Hub de Innovación a distintos colectivos en el marco del Proyecto Europeo FORTHCOMING.
- Los encuentros se enmarcan dentro del Proyecto Europeo FORTHCOMING en el que Las Rozas participa junto a otras 5 ciudades, empresas y centros de investigación europeos.
- Los *focus groups* buscan identificar las dificultades que encuentran las personas para desplazarse en las ciudades y su entorno próximo de forma sostenible.
- El objetivo del proyecto es diseñar un modelo de ciudad de proximidad replicable a distintas áreas metropolitanas europeas.
- “De la mano de proyectos europeos como FORTHCOMING, Las Rozas se posiciona en Europa como *living lab* para la búsqueda de soluciones innovadoras”, subrayó De la Uz.

20 de febrero de 2025.- El proyecto europeo FORTHCOMING ya está dando sus primeros pasos en Las Rozas. De la mano de [Las Rozas Innova](#) y el [Centro de Investigación del Transporte de la Universidad Politécnica de Madrid](#) (TRANSyT-UPM), vecinos, comerciantes, estudiantes y expertos de distintas empresas y organismos públicos y privados se han reunido en el [Hub Las Rozas Innova](#), el Centro de Innovación y Emprendimiento de la ciudad, para participar activamente en el proyecto [FORTHCOMING](#) (FOsteRing THE City Of proximity through Maas INteGration), una iniciativa pionera financiada por la Unión Europea que busca mejorar y hacer más sostenible la movilidad en las ciudades y en la que Las Rozas es, junto a otras cinco ciudades, *living lab* o espacio de análisis y pruebas para identificar soluciones innovadoras.

El **objetivo del proyecto es identificar ideas que ayuden a mejorar la movilidad**, optimizando los desplazamientos dentro de las ciudades y sus

alrededores, con soluciones innovadoras basadas en la digitalización, en la integración de datos y modelos de Movilidad como Servicio (MaaS). El objetivo final es mejorar la calidad de la vida urbana con modelos de ciudad climáticamente neutras, habitables e inclusivas.

“De la mano de proyectos europeos como FORTHCOMING, reafirmamos nuestro compromiso con la movilidad sostenible y la digitalización y nos posicionamos como *living lab* para la búsqueda de soluciones innovadoras escalables a otras ciudades europeas”, señala **José de la Uz, alcalde de Las Rozas y presidente de Las Rozas Innova**.

Para garantizar que las soluciones propuestas en el proyecto FORTHCOMING responden a las necesidades reales de la población, Las Rozas Innova, junto a la Universidad Politécnica de Madrid y su Centro de Investigación del Transporte (TRANSyT-UPM) ha coorganizado la realización de grupos de debate (focus groups) con cuatro segmentos clave de la comunidad: vecinos, comerciantes, profesionales del sector y estudiantes.

Para ello, la Empresa Pública de Innovación ha organizado distintos encuentros sectoriales que han permitido identificar las principales preocupaciones y expectativas en torno a la movilidad urbana, que servirán como base para el diseño de una “Guía de Buenas Prácticas” en la que se recogerán nuevas estrategias de movilidad urbana y soluciones de innovación para ciudades.

El consorcio está formado por 19 socios de siete países (España, Bélgica, Alemania, Hungría, Italia, Portugal y Turquía) entre los que hay cinco ciudades europeas, universidades y centros de investigación, operadores y promotores de transporte y empresas de innovación y TIC. El proyecto tiene un enfoque interdisciplinario que combina seis disciplinas: planificación e ingeniería del transporte, informática, sociología, diseño urbano y gestión.

Las Rozas, ‘urban living lab’

De la mano de FORTHCOMING, Las Rozas se ha convertido en uno de los seis ‘Urban Living Labs’ europeos en los que analizarán necesidades y se identificarán soluciones innovadoras en el ámbito de la movilidad involucrando a los ciudadanos y partes interesadas, como la administración pública, actores y empresas del sector transporte o proveedores de tecnología.

En estos espacios de innovación también se evaluarán las estrategias de digitalización, la reestructuración del espacio urbano y la promoción del transporte multimodal, con el objetivo de fomentar una movilidad más sostenible y desarrollar un modelo transferible a otras ciudades europeas.

Los resultados del proyecto se plasmarán en una guía de implementación para las ciudades de proximidad, proporcionando un marco de referencia para administraciones locales y entidades urbanísticas interesadas en replicar este modelo. Las Rozas Innova contribuirá con su experiencia en innovación y movilidad para que esta publicación se convierta en una herramienta clave para la transformación de la movilidad en Europa.

“Con este tipo de iniciativas, el municipio se posiciona como un referente en innovación urbana dentro del panorama europeo”, subrayó **De la Uz**.

La Oficina de Proyectos Europeos y de Captación de Fondos Públicos

La participación de Las Rozas en el Proyecto Europeo FORTHCOMING llega de la mano de la [Oficina de Proyectos Europeos y Captación de Fondos Públicos](#) de Las Rozas Innova. Este departamento prepara las solicitudes para la participación y colaboración de Las Rozas en proyectos de I+D+i (Programa Horizonte Europa) y también se encarga de solicitar fondos públicos (Programa Next Generation y programas nacionales y regionales) para financiar proyectos municipales de las distintas áreas del Gobierno del Ayuntamiento.

Desde que se puso en marcha la Oficina de Proyectos Europeos y Captación de Fondos Públicos, en enero de 2021, Las Rozas ya está participando en catorce proyectos europeos Horizonte Europa y, además, **ha captado casi 20 millones de euros de Fondos Next Generation y otras convocatorias para financiar un total de 23 proyectos municipales**. De la mano de Las Rozas Innova, Las Rozas no sólo está aprovechando las oportunidades de financiación, crecimiento y atracción de innovación que ofrece Europa, también se ha conectado con otras ciudades y organismos que buscan ideas y proyectos innovadores para resolver retos y necesidades comunes y que apuestan por el desarrollo tecnológico para mejorar la calidad de vida y los servicios a los ciudadanos.

FORTHCOMING es un proyecto financiado por Driving Urban Transitions y la Unión Europea.



Financiado por la
Unión Europea

Más información

Marta Palacio: 625 46 63 72

Micaela Quinteros: 606 94 15 99